
上江別小での合同挨拶運動 

 

今年度の計画の交流 

 

黒川淳司教育長の挨拶 

 

中学校の先生のお話を聞く 

 

今年度の計画の交流 

 

第二中学校区第１回小中合同会議 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
江別市の小中一貫教育の２年目がスタ

ートしています。既に各中学校区では、管
理職と担当者による推進会議や合同研修会
等が行われ、「目指す子ども像」や「サブ目
標」「学習・生活スタンダード」等について
の共通理解を図り、今年度の各種取組の計
画細案等についての検討を行っています。 

また、５月１４日（火）には、「江別市
小中一貫教育担当者会議」が開催され、今年度の市の取組の共有や
各中学校区の計画等についての情報交流を行いました。 

昨年度までの取組の改善を図り、取組の質を上げていく工夫をし
たり、他の中学校区の実践を参考にして自分たちの中学校区の実態
に合わせた新たな取組を創造したり等、子どもたちの学びと育ちを
より一層充実させていくために、各中学校区が特色ある小中一貫教
育を推進していきます。 
 
 
 
 

 
 

５月９日（木）に第一中学校区の合同挨拶運動が行われ
ました。第一小、上江別小の児童会と第一中の生徒会のメ
ンバーが玄関ホールや校門前、通学路等に集まり、「『おは
よう』で校区を元気にキャンペーン」というポスターを持
って、登校してくる児童生徒に笑顔で挨拶をしました。先
生方や地域の見守り隊の方々も参加してくれました。登校
してきた子どもたちは元気よく挨拶を返してくれました。 

 
 
 
 
 
 
 ５月９日（木）に第二中学校区の１回目の中学校登校が行わ
れました。第二中学校区では、３回の中学校登校を計画してお
り、回を重ねるごとに在校時間を増やして子どもたちが中学校
の雰囲気に徐々に慣れていくようにしています。毎年実践を積
み重ね、中１ギャップの緩和等の着実な成果をあげています。 

令和６年６月７日 

第３７号 

江別市教育委員会 

総務課・学校教育課 

「江別市小中一貫教育」☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆ 

☆☆☆☆☆☆☆☆「えべつ型コミュニティ・スクール」 



中央中 CSの熟議の様子 

 

第三中 CSの熟議の様子 

 

大麻小 CSの熟議の様子 

 

野幌若葉小 CSの授業参観・熟議の様子 

 

大麻中 CSの熟議の様子 

 

文京台小 CSの熟議の様子 

 

対雁小 CSの授業参観の様子 

 

第三中校区特別部会の協議 

中学校の授業を参観 

 

第一小 CSの熟議の様子 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 令和６年度の「えべつ型コミュニティ・スクール（CS）」が市内の小中学校でスタート
しました。江別市の学校運営委員会は、学校運営及び当該運営に必要な支援に関して協議
する機関として、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 47 条の５」及び「江別市
立学校における学校運営委員会の設置等に関する規則」に基づいて設置されています。概
ね市内の小・中学校に１つずつ委員会が設置されていますが、江別第二小学校と江別第二
中学校は、中学校区で１つの委員会を「合同設置」しています。また、複数の学校運営委
員会が集まる「合同開催」を行い、小中一貫教育における目指す子ども像や具体の取組等
についての熟議を行っている中学校区もあります。 

学校運営委員会の委員は、基本的には昨年度からの２年継続で務めていただいておりま
すが、教職員の人事異動やＰＴＡ役員の交代等に伴って欠員が生じた場合、学校長からの
推薦により新たな委員が任命されます。今年度は、新たに３1 名の新委員を加え、市内全
域で２３３名の方が委員として参画しています。 

 

【５月に開催された第１回学校運営委員会で話し合われた主な内容】 
〇学校経営方針の承認について 〇学校支援ボランティアや登下校見守りボランティアの
方向付けについて 〇自己肯定感や自己有用感の醸成について 〇タブレットの活用と情
報モラル教育について 〇漢字検定や運動会・PTA 夏祭り等への大学生の参加について 
〇親子で学ぶ防災教室の実施について 〇小中一貫教育の推進や部活体験の有効性につい
て 〇学力向上について 〇スクールカウンセラーの派遣について 道徳教育や生徒の意
見を重視した教育について 〇働き方改革について 〇学校評価計画について etc 

 

 

 

 

【小学６年生の感想】 
〇初めて中学校に行って机や椅子が大きかったり、いろんな教室に行ったりして少
し緊張したけど楽しかったです！！ 

〇真剣に取り組んでいる中学生がすごかったです。 
〇社会や理科の授業が小学校よりも面白そうで楽しそうでした。 
〇中学校は先生たちが元気に挨拶をしており、とても明るい雰囲気が感じられまし
た。他にも体育館やトイレなどがきれいだと思いました。 

〇中学生が真剣に授業を受けているところ、自信をもって挙手しているところなどが
すごいと思いました。私も真剣に授業を受け、授業態度が立派な中学生のよう
になりたいと思ったので、日々の授業態度を改め、たくさん挙手したいです。 


